
績の張り出しがありました。補習では学力順に机が

決まっていて、すべて順番に並ばされた覚えがあり

ます。

稲田　私たちの時には高校へ進学を考えている子に

は、３年生の時に朝と夕方に補習をしてくれた覚え

があります。

仁木　私も高校進学でしたが、家では落ち着いて勉

強はできませんでした。家で勉強するのは試験の２

～３日前だけであったように思います。

喜田　今日ここにいる皆さんの中には普通科へ進ま

れた方もおいでると思いますが、私は自分や家族の

考えもあり実業科の方へ進学しました。そして就職

という道すじを考えていました。

森本　皆さん方の時には、喜田さんのお話にあった

ように、それぞれの家庭の状況によって、例えば土

地をもっていたら農業高校へ行き、生きていくため

には技術を身につけるということで工業高校へ行く

など、ある程度決められていた時代であったと思い

ます。

仁木　今の子どもはよく塾へ行かせるなど、家庭で

力を入れています。でも当時は家の手伝いが主で基

礎勉強もあまりできなかったように思います。

関貫　仁木さんと森本さんの話を聞いていると、そ

れぞれに違う社会情勢であったようですね。それで

は話を少し戻しますが、皆さんのころには運動場の

様子はどうだったでしょうか。石拾いをしたとか、

整地をしたなどの覚えはありませんか。

稲田　当時、湯浅先生がきてから直線１００ｍをつ

くりました。そして，陸上にたいへん力を入れてい

たこともあり、整備に時間をかけたことを覚えてい

ます。

森本　マウンドもきれいにつくりました。のちに運

動場も広がりましたね。テニスコートをやや東へ

もっていったように思います。

仁木　校門の石は一級上の学年の生徒が勝浦川まで

大八車を引いて取りに行き拾ってきた石だと言って

おりました。

稲田　道路沿いにあるカイズカイブキの生け垣は、

私たちの卒業記念です。親にも手伝ってもらって植

えたのを覚えています。時には専門の方に手入れを

してもらうこともありました。その後道路の車両の

通行量も増えてきて、県に頼んでコンクリートの壁

や側溝をつくってもらったように思います。

関貫　運動会はありましたか。例えば組み立て体操

とかはなかったですか。

喜田　仮装行列はありました。全員でしました。

関貫　それでは先ほどのお話にも出てきていました

が、当時の部活動についてどのような思い出があり

ますか。

喜田　男子は野球がさかんであったように思いま

す。今でもピッチャーやキャッチャーなど、主なポ

ジションの選手の名前は覚えています。女子バレー

ボール部も熱心に練習していました。

仁木　当時は体育館もなかったので、バレーボール

は今の体育館のあたりにネットを張ってしていまし

た。喜田さんが言うように野球とバレーボールは熱

心に練習していたように思います。私はテニス部で

一度他校と試合をしたことがありました。三年のと

きには久保教頭先生から柔道を教えてもらいまし

た。受け身をしていて脳震盪を起こしたことがあり

ます。

稲田　私は外でバレーボールをしていました。先輩

たちはたいへん強く県で準優勝もしたと思います。

野球も強かった覚えがあります。私たちもバレー

ボールをして，夏には学校で泊まり込みをして合宿

をしました。懐かしいですね。男子バレーボール部

員は先輩は多く２年生が入れる余地がなかったです

が、私たちの代は人数は少ない方であったと思いま

す。

関貫　先日、閉校記念誌の作成作業にむけて資料を

調べていると，芝田小学校出身の姫田さんという方

は，立江中学校のバレーボール部で活動し、引き続

き松高でバレーボール部に入り、そして日紡貝塚で

バレーボールをされて、東京オリンピックの直前ま

で東洋の魔女とよばれたバレーボールチームの選手

であったことがわかりました。今は東京で住んでお

られます。先ほどの話にも出てきたように、確かに

練習は外でしていたと言っていました。
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